

La Mañanera

JUEVES 2 DE MAYO
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTEMartí Batres Guadarrama, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México
José Ramón Rivera Parga, director del AICM
Almirante Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño, exdirector del AICM

ESPACIO AÉREO

1. El almirante Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño, exdirector del AICM, detalló las irregularidades encontradas en el aeropuerto en julio de 2022; dijo que había un vacío de autoridad caracterizado por la falta de orden, corrupción en áreas de migración y de aduana, demoras en todos los procesos de servicio a pasajeros, robo de maletas, las aerolíneas hacían su voluntad a costa de los pasajeros y los espacios ocupados ilegalmente tenían una fuerte acumulación de adeudos.

Informó que durante su administración como director, se invirtieron 4,269.9 mdp y que no se tiene ninguna queja, ni inconformidad sobre los procesos de licitación; detalló los recursos se ejercieron en 6 rubros. Explicó que antes de julio de 2022, se contabilizaban un promedio de 600 vuelos ilegales por mes para fines netamente económicos de las aerolíneas, por lo que se adoptaron las medidas ordenadas por las autoridades, aplicando una reducción de 51 operaciones por hora y se dejaron de asignar horarios a las operaciones cargueras.

En 2024 entró la reducción de 51 a 43 operaciones por hora, la cual no afectó la operación de los vuelos internacionales; para atender las quejas, agilizar los trámites y mejorar el tránsito de los pasajeros, se implementaron 12 filtros migratorios autónomos y se instalaron 20 nuevas máquinas de rayos X. Explicó la estrategia de Seguridad Aeroportuaria Integral en AICM. Resaltó que durante su administración, de febrero de 2022 a marzo de 2024, se logró un aseguramiento histórico de 8.3 toneladas de metanfetaminas; detalló los procesos de recuperación de espacios en el AICM respecto de Mexicana de Aviación, Interjet, Aeromar y Sitio 300.

2. José Ramón Rivera Parga, explicó que en 2024 se tiene planeada una inversión de 2,200 mdp en obras diversas de mantenimiento, conservación y modernización del AICM; mostró los daños en las estructuras por el hundimiento de más de 1 metro en la Terminal 2 del AICM.

3. Martí Batres detalló las obras realizadas en la Terminal 2 del AICM para subsanar los hundimientos registrados.

4. Jesús Antonio Esteva Medina explicó las obras realizadas en la Terminal 2 de la Ciudad de México entre octubre de 2022 y noviembre de 2023 en regiones afectadas; por extracción de agua hubo hundimientos y fracturas en la zona de Texcoco.

5. Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño, detalló que en administraciones anteriores era una costumbre que las líneas aéreas diseñaran sus propios horarios, los cuales no concuerdan, ni coinciden, con los horarios oficiales que dicta la autoridad, por lo que los horarios ilegales ya dejaron de operarse en el AICM. Denunció que Interjet no estaba pagando el TUA al AICM, al igual que Aeromar y Magnicharters.

6. Expresó que había un desorden en el AICM porque el Gobierno estaba tomado y al servicio de una mafia de traficantes de influencias, además de un contubernio entre empresas y autoridades; denunció que se llegó al extremo de que llegaron a mandar los narcotraficantes en el AICM, recordó lo que se dijo en el juicio de Genaro García Luna, de que había una clave en el AICM y cuando se escuchaba por los sistemas de comunicación, todos volteaban a ver para otro lado y se paraba el aeropuerto. Agradeció a las Fuerzas Armadas porque dijo que sin ellos no hubiese podido poner orden.

TRANSPARENCIA

1. Denunció que si a las agencias de EUA no les gusta un gobernante, un presidente de Tepetitán, echan a andar con información de la DEA y falsa, campañas en medios de manipulación; recordó que hace 4 meses comenzaron con la campaña #NarcoPresidenteAMLO, sin ningún sustento.
2. Mostró la última encuesta telefónica publicada por El Financiero, en la que obtuvo el 60% de aprobación, la cual es la más alta desde abril de 2023, cuando registró 58% de aprobación; explicó que en esta encuesta, el porcentaje de aprobación mínimo entre abril de 2023 y abril de 2024 fue de 54% en enero de 2024. Proyectó los resultados de la última encuesta de vivienda realizada por el Heraldo de México, en la que el 70% aprueba su desempeño, mientras que sólo el 18% lo desaprueba.
3. Proyectó los resultados de la última encuesta de vivienda, realizada por el Heraldo de México, en la que el 70% aprueba su desempeño, mientras que sólo el 18% lo desaprueba.

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. Martí Batres reveló que entre el Gobierno Federal y el de la Ciudad de México, se creó un Fondo de 50% y 50% para apoyar a los ex trabajadores de la Ruta 100; detalló que se les está apoyando económicamente, va por bloques y que recientemente recibió el recurso del Gobierno Federal para que antes de que concluya esta administración, se haya apoyado económicamente al 100% de los extrabajadores.

SEGURIDAD

1. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, informó que tras la denuncia de un presunto crematorio y fosa clandestina en la frontera de Iztapalapa y Tláhuac, diversas instancias de gobierno, en coordinación con la Fiscalía de la Ciudad, localizaron a las personas cuyas identificaciones se encontraban en ese lugar; explicó que no era cierto que eso constituya una prueba de que ahí hubiera una fosa; dijo que se encontró que no había ningún crematorio ni restos humanos.

MEDIOS

1. Enlistó algunas preguntas al periodista Tim Golden, autor del reportaje que señaló que había recibido recursos del crimen organizado en su campaña de 2006, como: "¿Dónde estabas cuando te pidieron que hicieras el reportaje en contra mía?, ¿Cuánto tiempo te llevó escribirlo?, ¿Eres periodista de base o te pagan por reportaje, por encargo?, ¿Quién fue el que te convenció que era importante hacer el reportaje?, ¿De dónde obtuviste la información?, ¿Hablaste con agentes de la DEA, de qué nivel? Y ¿Tuviste alguna entrevista con funcionarios del Departamento de Justicia de EUA o del Departamento de Estado?".

INFRAESTRUCTURA

1. Mostró fotografías de los caminos rurales construidos en las cabeceras municipales de Oaxaca; destacó que las comunidades reciben el recurso y ellos lo administran. Aseguró que nadie se roba un centavo.

MIGRACIÓN

1. Reiteró que para atender el fenómeno migratorio, se debe ayudar a la gente pobre en sus lugares de origen, para que nadie se vea obligado a emigrar, señaló que hay una doble moral en EUA, porque el Congreso autoriza dinero para la guerra y no destinan recursos para apoyar a los pueblos pobres de América Latina y del Caribe y, de esta manera, enfrentar el fenómeno migratorio. Informó que su Gobierno está invirtiendo 150 millones de dólares para programas sociales en los países en donde hay más migración. Aseguró que México aporta 3,500 mdd para atender el fenómeno migratorio, más que EUA.

Mostró el Panorama migratorio por nacionalidad y explicó que se registró una crisis en diciembre en la frontera norte, donde llegaron a haber 12 mil migrantes, pero ha habido una reducción del 50%; dijo que la migración es un tema de agenda política en la campaña presidencial. Hizo un llamado al Gobierno de EUA a entenderse con el gobierno de Venezuela y buscar diálogo.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Reiteró que su Gobierno lleva muy buena relación con el presidente de EUA; dijo que nunca ha tomado una decisión unilateral; reconoció que Joe Biden siempre ha dado un trato de iguales y que ha sido el único presidente de EUA que en los últimos 40 años no ha hecho un muro. Reiteró los 10 puntos que le propuso al presidente de EUA en materia migratoria.

P/C
SOLUTIONS
LATAM

DATO ADICIONAL

Explicó que el salario mínimo ha aumentado, como no sucedía en décadas, lo que ha llevado a que se rebase el límite que se tiene de subsidio para no pagar el ISR; los últimos incrementos del 20% los trabajadores nada más recibían 14%, porque 6% iba para el ISR; dijo que ya se aumentó el subsidio, a partir de hoy ya se publica en el DOF, beneficiando alrededor de 9 millones de trabajadores.

FRASE DEL DÍA

Al cuestionar el presidente "¿Quién mandaba en el aeropuerto?", Carlos Ignacio Vázquez Tiscareño respondió: "había un vacío de autoridad, en buena medida, mandaban las aerolíneas y otras empresas".